

C.N.T. INFORMA

Segunda Quincena Julio-1973



HUELGA GENERAL REVOLUCIONARIA EN NAVARRA

Nota de la redacción.- En este número correspondiente al mes de Julio de 1.973 en el que se cumple el 37 aniversario de la Revolución Social Española, creemos que la mejor manera de rendirle homenaje desde nuestras modestas páginas, es explicando detalladamente la Huelga General Revolucionaria del proletariado navarro que se inscribe dentro de la línea ya marcada por Ferrol, Vigo, San Adrián, ... línea que se caracteriza por la retoma por el proletariado español de sus mejores armas de lucha: SOLIDARIDAD OBRERA (con los piquetes de propaganda, extensión...) y la ACCIÓN DIRECTA (con las barricadas, enfrentamiento con las fuerzas represivas....), para que sirva de experiencia al nuevo movimiento obrero peninsular en su camino para culminar la obra revolucionaria iniciada el 19 de Julio de 1936.

ANTECEDENTES PRÓXIMOS DEL NUEVO MOVIMIENTO OBRERO NAVARRO.-

Navarra que fué uno de los centros más importantes de la sublevación militar-oligárquica-clerical de Julio del 36 ha sufrido durante los últimos años una serie de transformaciones que en parte han provocado el auge actual de las luchas de clases.

Por una parte está la desintegración del Carlismo que era la fuerza política más importante antes y después de la guerra. Desintegración que viene motivada en principio por un desengaño del carlismo ante el desprecio de Franco a sus favores durante la guerra, desprecio y abandono que culminó con el nombramiento de Juan Carlos como sucesor del "magnánimo del Pardo". Ante esto desde hace unos años el Carlismo inició un viraje que se centró principalmente en un rompimiento con el régimen y un paso, al principio tímido, después más radical, a posturas de lucha antifranquista, desde posiciones moderadas y democrático-burguesas hasta los Grupos de Acción Carlista (GAC) con atracos a bancos, colocación de explosivos.... Esta evolución lógicamente ha producido numerosas divisiones en sus filas pues muchos carlistas no aceptan ya las bombas de los GAC, sino tampoco las alianzas con fuerzas de izquierdas, por lo cual se puede decir que el carlismo está en un momento de descomposición interna.

Igualmente la otra fuerza importante de la derecha navarra: la Iglesia ha entrado en crisis, mejor dicho quizás en la crisis más profunda de toda la iglesia peninsular, motivada entre otras cosas por la influencia del nacionalismo vasco y las simpatías de muchos curas con las acciones de ETA-Quinta. Desde el secuestro de Huarte el enfrentamiento Iglesia-Régimen se ha ido radicalizando hasta culminar en los sucesos de Junio.

Por otra parte, a estos cambios políticos de carlistas y católicos hay que unir el cambio de estructura social de Navarra, que siendo una región de preponderancia agrícola en los años cincuenta a impulsos de la Diputa-

ción Foral (que tiene una cierta autonomía y puede dar ventajas como pagar impuestos más bajos) ha sufrido un fuerte proceso de industrialización, centrado principalmente en Pamplona y su cinturón industrial y últimamente extendido a Estella, Tafalla, Tudela, etc., que ha provocado un transvase de parte del proletariado navarro del campo a la ciudad, así como la llegada de gran cantidad de obreros inmigrantes.

Se puede centrar el nacimiento del nuevo M.O. navarro hacia el año 68, siendo a partir de este año que se inician una serie de huelgas de gran duración y dureza en su enfrentamiento con la patronal: Super-Ser, Imenasa, Eatón Ibérica, Pamplonica... huelgas que iban acompañadas de un gran movimiento de solidaridad en el resto de las empresas de Pamplona, con paros solidarios, manifestaciones, una de las cuales llegó a reunir a 5000 obreros, actos que normalmente acababan con enfrentamientos con la policía, recogidas de dinero, etc... Por otra parte, la tendencia mayoritaria del M.O. navarro inició el camino de abandonar la CNS, principalmente en el otoño del 69, cuando ante la nueva "ley sindical" se desencadenó una masiva campaña de dimisiones de jurados y enlaces. Lo mismo ocurrió en las elecciones sindicales del año 71, en las cuales las Comisiones Obreras de Navarra fueron las únicas de la península que se declararon por el boicot, que fue seguido de manera masiva en Pamplona.

En diciembre del año 72 empieza la huelga de Torfinasa que se hizo famosa por el secuestro de Huarte llevado a cabo por ETA-Quinta (Huarte tuvo que pagar por su liberación 50 millones), y por los manifiestos de los curas navarros simpatizantes con la Acción Directa contra el capitalismo.

En Abril de este año, se hicieron en diversas empresas paros de solidaridad con la Térmica de San Adrián, iniciándose este mismo mes la huelga de Potasas de Navarra promovida contra una sanción por llegar tarde al tajo (no funcionaban los ascensores de la mina). A pesar de ganar el juicio en Magistratura la empresa seguía sancionando ante lo cual los mineros de Potasas estuvieron un mes en huelga.

El 1º de Mayo hubo dos manifestaciones: una en la Plaza del Castillo y otra fantasma, produciéndose varias detenciones.

En este ambiente de luchas obreras llegamos al conflicto de Motor Ibérica, filial española de la Ford, empresa fundada en 1920, con factorías en Madrid, Barcelona (Pueblo Nuevo y Zona Franca), Montcada (antigua Bosuga), Egea de los Caballeros y la Pamplonica de Noain.

En la fábrica de Noain, que se dedica a la construcción de cosechadoras, hace dos años la empresa inició una serie de maniobras contra los obreros como el aumento criminal de los ritmos de trabajo, sueldos más bajos que en Barcelona, unas 4.000 ptas. Ante esta situación, en Enero del 72 se registran tres días de paro, siendo despedidos 12 miembros del jurado; después al continuar la lucha, la empresa sanciona a los obreros con 6 días de suspensión de empleo y sueldo. Al coincidir esta lucha con el secuestro del industrial Zabala el gobernador civil presiona a la empresa para que soluciono el conflicto.

En Noviembre del 72, hay otro paro como protesta por el sistema de primas y pidiendo 2.000 ptas. de aumento, notándose una falta de organización obrera que sirve para envalentonar a la empresa que decide suprimir la paga de fin de campaña. Los obreros lo denuncian ante Magistratura que tarda hasta Mayo del 73 en dictar sentencia favorable a ellos. Entonces la empresa responde que sólo pagará a los 14 jurados que hicieron la reclamación, produciéndose el día 9 de Mayo un paro de una hora y celebrándose una Asamblea, ante lo cual la empresa anuncia que dará la paga a toda la plantilla, pero que impondrá sanciones por el paro, que pueden ir de un día de

suspensión de empleo y sueldo al despido.

Ante esta actitud de la empresa el colectivo obrero de Motor decide continuar el paro ante lo cual se cierra la empresa, pero siguen los obreros reuniéndose cada día para discutir en asamblea las formas de continuar la lucha. Ante los intentos de la empresa de acusar a una "minoría de agitadores" de coaccionar a los obreros, éstos hacen una votación secreta y de 213 votan sí a la continuación de la huelga 207,3 en blanco y 3 en contra.

Inmediatamente de conocida en Pamplona la huelga de Motor, se inician paros de solidaridad y ya el día 18 paran numerosas empresas (Mocholi, Super-Ser, Papelera...) situadas en el sector de la carretera de Zaragoza próximo a Noain.

El día 30 se producen manifestaciones en la carretera de Zaragoza, polígono de Landaben, casco viejo de Pamplona, encabezadas por obreros de Motor que siguieron celebrando asambleas en sindicatos y delante de la fábrica.

Durante estos días la empresa trae obreros de su fábrica de Egea de los Caballeros que al enterarse de la situación de Noain se niegan a trabajar, paralelamente se traslada a Egea una delegación de Noain para informar a sus compañeros de los motivos de la lucha. Esta delegación fué expulsada de Egea por la guardia civil.

El martes 13 de Junio se conoce la llegada de 14 grandes camiones a la fábrica de Noain para cargar la maquinaria de la empresa. Ante esto una delegación de obreros se entrevista con el gobernador civil que promete que la fábrica no será desmantelada a pesar de lo cual los camiones-trailor siguen cargándose. Viendo esto, por la noche unas 300 personas (obreros de Motor y de otras empresas, y vecinos de Noain) deciden pasar la noche vigilando la fábrica y cuando a las 4 de la mañana los camiones salen de la fábrica la gente allí presente se pone en medio de la carretera para impedir la partida de éstos, apareciendo una manada de guardias civiles que despoja la carretera a culatazos.

Este hecho provoca una indignación enorme y el miércoles día 14 después de misa de 12 los obreros de Motor se encierran en la iglesia del Salvador de la Rotxapea, barrio obrero de Pamplona. Enterado el obispo Méndez, decide dar asilo a los huelguistas y envía camiones de Cáritas con comida para los encerrados, pero la policía impide su entrada en la iglesia, a pesar de los impedimentos se logra introducir algún alimento.

Cuando amanece el jueves 15 todo Pamplona conoce el encierro de los de Motor en el Salvador y desde primeras horas de la mañana se inician los paros: Super-Ser y Eatón Ibérica que se convierte en masivo piquete que entra en el Polígono Landaben y cuando llegan delante de Morris ya son 3.000 carga la policía que es rechazada a estacazos, saliendo después los obreros de Morris también en manifestación. Por la tarde son ya 20.000 los huelguistas, muchos de los cuales se dirigen a la Rotxapea para responder a las brutales agresiones de la policía. A las 5 entra la policía en la Iglesia de el Salvador, a pesar de la oposición del obispo; los obreros en vista de que ya han conseguido su objetivo de extender la lucha salen de la iglesia. En el momento de salir, la multitud que rodea la iglesia los aplaude.

El viernes, la huelga es general en toda Pamplona: Imenasa, Potasas, Papelera, Mocholi, Copeleche, Bondibórica, Morris con todo Landaben, Mina, Pamplonica, Onena, Gomaitex... extendiéndose a Huarte, Villaba, Irurzun. Además de las fábricas industriales, van a la huelga los bancos, el comercio, con una manifestación de empleados en la Plaza del Castillo; se forman piquetes de 500 y más personas que recorren la ciudad (despachos, pequeños almacenes...) se pide a los piquetes que vayan a "sacarlos", teniendo que hostiar, a veces, a algún jefecillo chulo; en los Institutos los estudiantes levantan barricadas

no siendo así en la Universidad, donde se desplaza un piquete que no encuentra solidaridad.

En la carretera de Zaragoza los obreros de Super-Sor levantan barricadas e incendian bidones de gasolina; en la carretera de Bilbao-San Sebastián los obreros de Bendibérica cortan el tráfico en varias ocasiones, en la avenida de la Rotxpea (ahora conocida popularmente como Avenida de Belfats) las barricadas son continuas; en el puente que une la Txantrea con Pamplona son cortados varios árboles que se ponen de barricadas.

Igualmente van a la huelga los trabajadores de la panificadoras quedándose Pamplona dos días sin pan. Tampoco llega la leche y escasean otros alimentos, cierran las gasolineras, hoteles, para los autobuses, colegios, es la Huelga General.

En estas horas de la mañana del 15 con los obreros dueños de la calle, se ven a mujeres y niños ayudando a la construcción de barricadas, insultando a la policía: es todo un pueblo en lucha contra la opresión capitalista.

Mientras tanto llegan oleadas de P.A., U.R.G., G.C. (tercio especial anti disturbios), con lo cual la policía logra recuperar el control de la ciudad. Entra en bares después de tirar las puertas a patadas para apalear a los manifestantes que en ellos han buscado refugio, persigue por las escaleras a la gente, entra en los pisos apaleando, ...: es la fuerza ciega y brutal del estado capitalista contra un pueblo en lucha.

Al anoecer los jeeps circulan por la ciudad haciendo sonar sus sirenas, anuncio de la violencia policíaca. Las detenciones son masivas y las brutalidades contra los detenidos duran en comisaría toda la noche.

Cuando a la madrugada las compañías de la policía armada se dirigen a dormir a los acuartelamientos de Pamplona se encuentran estiercol en las camas, organizándose un gran alboroto a las 4 de la madrugada pues los soldados gritan constantemente contra la presencia de la policía en los cuarteles.

Sábado, día 16: En los diarios aparece la nota del gobierno civil anunciando fuertes sanciones a los comercios que no abran la policía pistola en mano los hace abrir o igualmente a porrazos hace entrar a empleados de banca, almacenes, etc. Los obreros de Potasas de Navarra hacen una marcha que llega a agrupar 2.000 manifestantes, sobrevolándola un helicóptero de la G. C. con teleobjetivo. La lucha continua en los barrios con barricadas y manifestaciones; las mujeres desde los balcones avisan a los obreros de la llegada de la policía y abren el portero automático para que los manifestantes puedan refugiarse.

La consigna mayoritaria es la de evitar los enfrentamientos con las patrullas de C.R.G. ó G.C., que van armados con metralletas.

El domingo 17, muchos obreros van en grupo al campo, en numerosas iglesias los curas leen un manifiesto anti-capitalista; por la tarde el FRAP había convocado su manifestación en la Plaza del Castillo, no hay nadie pero los militantes del FRAP saltan y la policía carga deteniendo a unas 20 personas.

A partir del lunes se inicia la vuelta al trabajo en las pequeñas empresas, a pesar de que coches con huelguistas recorren toda la ciudad para mantener el ambiente de lucha. Por otra parte, han sido torturados militantes del FRAP, al igual que otros detenidos.

Durante estos días se celebran varias reuniones entre patronos y obreros. En numerosas empresas se acuerda la vuelta al trabajo de todos los trabajadores sin ninguna sanción ni ningún despedido; algunas empresas están dispuestas a firmar una acta oficial de readmisión de los despedidos. Por su parte Motor Ibérica dice estar dispuesta a readmitir a todos menos a los

jurados.

Después de la fiesta de Corpus ya sólo aguantan en paro, además de Motor, Morris, Imenasa, Super-Ser, Potasas y Eaton Ibérica, que el lunes 25 vuelven a trabajar.

En el resto de Navarra ha habido paros, huelgas, manifestaciones en Estella, Tafalla, Alsasua, Irurzun, Tudela... aunque la falta de organización obrera en estas poblaciones y la desinformación oficial sobre los acontecimientos han frenado en parte la lucha fuera de Pamplona. En el resto de España, la solidaridad ha sido muy escasa sobretodo por las supuestas "Organizaciones de la clase obrera" (Comisiones) y los partidos de vanguardia (en especial PCE, BR ...).

En Barcelona hubo pequeñas acciones de propaganda, así como el incendio de tractores de Motor Ibérica organizadas por comandos del grupo trotsquista LCR.

El miércoles día 27 una vez acabada la lucha, Magistratura dicta sentencia en el caso de Motor notificando quince despedidos. Hay muchas multas que van de 2.000 a 150.000 ptas., así como numerosos detenidos sin fianza.

El día 1 de Julio al acabar su actuación musical en el C.N. Pamplona, Juan Manuel Serrat dice al público: "os deseo que paséis unos buenos sanfermines a todos, aunque sé que hay familias que lo pasarán mal por los recientes acontecimientos"; es detenido y multado con 50.000 ptas.

El gobernador civil quiere sobornar a las populares peñas que animan los sanfermines, dándoles 540.000 ptas., discutiéndose entre éstas si entregarlo al fondo antimultas o no. Al final no se llegó a ningún acuerdo. Al acabar la corrida del día 9 de Julio, las peñas que durante toda la corrida estuvieron en silencio, se niegan a salir de la plaza mientras gritan: "Navarra es cojonuda!", "Motor-riau, riau!", y "detenidos noi!". Llega una columna de 1000 CRG y por los altavoces se les avisa que según el artículo tal de la ley de Orden Público desalojen los graderíos, saliendo en silencio al igual que el gentío que les esperaba en las puertas de la Plaza.

El día 19 de Julio, cuando los obreros de Morris vuelven al trabajo, se encuentran que tienen a tres compañeros aún detenidos sin fianza. Inmediatamente celebran una asamblea y se dirigen a la empresa para saber si mantiene su postura de readmisión de todos los despedidos, ante su posición ambigua, ahora no dice ni si ni no, los obreros celebran asambleas diarias acordando que en caso de que alguno de los detenidos no sean admitidos irán a la huelga inmediatamente.

En otras empresas los obreros se niegan a recuperar las horas perdidas, a pesar de que en algunas empresas, por ejemplo Bendibérica, los han llegado a decir que los pagarían las horas a 160 ptas., pues bien, sólo cuatro gatos han aceptado. El proletariado navarro continúa en pie de guerra contra el capitalismo dispuestos a iniciar la lucha ante la más mínima provocación patronal.

Como resumen de estas luchas de Navarra, se ve bien claro que han sido fruto de la "gimnasia revolucionaria" que desde hace varios años, hacían los obreros navarros: huelgas parciales de larga duración, manifestaciones de solidaridad, boicot a las elecciones sindicales, enfrentamientos con los mercenarios del capital (la policía) y que solamente por este camino se podrá ir preparando el proletariado peninsular para la huelga general revolucionaria, insurrección proletaria y la REVOLUCIÓN SOCIAL.

Equipo Durruti

=====

LUCHAS OBRERAS DURANTE EL VERANO

A pesar del calor insoportable, de las verbenas, de las playas de la costa llenas de turistas muy buenas para ligar, de las vacaciones y de que muchos "revolucionarios" también se las toman, la lucha de clases ha continuado en Barcelona y su cinturón industrial.

Han continuado los paros parciales en el metal del Baix Llobregat abarcando unas treinta empresas, paros de obreros de la construcción de Barcelona, Tarrasa, Sabadell...., paros en Mototrans por disconformidad con la paga extra del 18 de Julio, paros parciales en Roca de Gava; pero las dos luchas más importantes en Barcelona han estallado en dos empresas de productos veraniegos: Pepsi-Cola y Frigo.

En la Pepsi-Cola, factoría de Hospitalet junto a la autovia de Castelldefels, trabajan en verano unos 200 obreros, la mayoría eventuales solo para la campaña de verano fabricando, eso es un decir, Cola, naranjada, y Limonada.

Ydecimos es un decir porque nadie sabe donde están las naranjas y los limones de los refrescos que llevan ese nombre, milagros de la técnica!

Inmediatamente iniciada la campaña de verano los obreros iniciaron las protestas tanto por los bajos salarios exigiendo tres mil pesetas de aumento para todos, como contra los ritmos infernales y por mejores condiciones higienicas y de seguridad en el trabajo (no hay ni guantes con que coger las botellas rotas).

Después de la fiesta del 18 de Julio decidieron pasar a la acción iniciando trabajo lento y paros parciales que culminaron el día 20 en paro total. Hubo una concentración en los tres turnos en el patio de la fábrica con manifestación interior, entrando la policia por la noche pararetirar los carnets de identidad a todos los presentes y llevandose detenidos a Jefatura a dos obreros que no lo tenían en aquel momento. Al día siguiente, ante los numerosos despidos de eventuales, continuo el trabajo lento, pero al parecer la falta de una organización fuerte en la empresa ha impedido la continuación de la lucha.

En Frigo al igual que en Pepsi aumento mucho la plantilla en verano (de 250 a 950) a base de eventuales a los cuales hacen trabajar a ritmos infernales y en malísimas condiciones de trabajo, intenso frio en las camaras (de 20 a 30 grados bajo cero) dando la empresa solo un sweter, además de salarios bajisimos.

Ante esto, el día 24 en la hora del bocadillo hicieron una asamblea en la cual acordaron exigir a la empresa un aumento de 3000 ptas. al mes igual paratodos, no tener que trabajar los dias festivos (en verano se trabaja todos los dias menos los domingos), y reducir los ritmos de trabajo.

En la asamblea es elegida una comisión de 16 obreros que junto 6 enlaces sindicales llevan estas demandas a la dirección mientras la asamblea espera fuera, la dirección se niega a dialogar por la comisión enviada por la samblea y a discutir las peticiones obreras por lo cual los trabajadores continuan la huelga hasta la hora de acabar la jornada.

El día 25 día de San Jaime, la policia, que ya se presentó el día anterior rodea la empresa que cierra todas las puertas, dejando abierta solo una por la cual hace pasar a los obreros de uno en uno, despidiendo a unos 20 que se niegan a firmar la carta de despido; durante el día continúa el paro mientras la empresa despide a unos 200 trabajadores.

El día 26 continua el paro, los obreros celebran una asamblea en una iglesia de Pueblo Nuevo y a la salida se producen varias detenciones por

parte de la policia.

Ante las huelgas de la Pepsi-Cola y Frigo: BOICOT INMEDIATO A SUS PRODUCTOS!

! QUE NADIE BEBA UNA PEPSI-COLA NI COMA UN HELADO FRIGO!

! DEMOSTREMOS ASI NUESTRA SOLIDARIDAD CON ESTOS TRABAJADORES EN LUCHA!

=====

CONTINUA LA SITUACION ANOMALA EN EL AMBULATORIO DE LA SEGURIDAD SOCIAL DE SANTA COLOMA DE GRAMANET

Hace unos pocos días murió un recién nacido al ser trasladado de este ambulatorio a la Residencia en espera de ayuda.

Como se recordará este ambulatorio fué conseguido tras una etapa de lucha de la población por su asistencia médica. El antiguo ambulatorio "se quemó" el 28 de diciembre de 1970, quedando Sta. Coloma sin asistencia médica; los beneficiarios de la S.S. (Seguridad Social) debían trasladarse a un ambulatorio de San Andrés, donde eran atendidos con muchas dificultades. Esto provocó la reacción de la población pasando de los simples comentarios de mercado a las manifestaciones en el calle por una asistencia médica eficaz y por tanto no de ambulatorio; exigiendo una policlínica. Dado el clima existente, una de las luchas más importantes ocurridas en una población en los últimos años, el Ministro de Trabajo intentó tapar la boca a la población con las siguientes palabras: "En Sta. Coloma, que últimamente ha estado tan directamente en la opinión pública, esperamos que a fin de año esté construido un ambulatorio al que además vamos a dotar de un pabellón con camas para las atenciones de Maternidad." (Marzo del 71)

Como que las bocas seguían abiertas y continuaban gritando, el Alcalde informó: "El nuevo ambulatorio contará en contra de lo que al principio parecía ofrecer la Seguridad Social, con toda suerte de especialidades con lo que se habrá logrado definitivamente el gozar de una independencia sobre los centros que ahora atienden estos casos guardando únicamente el vínculo a los mencionados centros en los casos de hospitalización de largo período!"

Pero todo eran palabras, puesto que en Mayo aún no estaba puesta la primera piedra. Y la población continuaba dudando de si serían verdad tantas promesas. La indignación iba en aumento y la situación parecía volver a los cauces de las acciones violentas, cuando el Ayuntamiento de acuerdo con la S.S. habilitaron unos locales para que allí funcionase provisionalmente el ambulatorio. Estos locales eran extremadamente pequeños y los que iban a visitarse debían guardar su turno en la calle, continuando sin ser resuelto el problema de las visitas de especialistas.

Así llegó el día 13 de Abril de 1972 fecha que con gran solemnidad se abrió el ambulatorio que contaba con 40 camas, servicio de maternidad, cirugía y especialidades. En la ceremonia de la inauguración el alcalde dijo: "Esperábamos mucho de la S.S. pero los hechos han sobrepasado todas las esperanzas"; pues sí señor alcalde, puesto que la población no esperaba los tres asesinatos con los que ya cuenta el "ambulatorio" en su primer año de funcionamiento. Y decimos asesinatos porque está al mismo nivel matar a tiros a un obrero que reclama un salario justo, que no poner los medios necesarios para atender médicamente a su familia.

Según los datos que entonces aparecieron en todos los periódicos, la S. S. prestaba mucha importancia al dinero invertido como una suma fabulosa (62 millones en la construcción y 13 en el material) pero silenciaban que cada año Sta. Coloma paga a la Seguridad Social 851 millones, no explicando

que se han hecho de los 786 millones restantes, porque no creemos que los hayan gastado en los sueldos del personal que allí trabaja, que dicho de paso no poseen un contrato fijo de trabajo.

Este "ambulatorio" empezó funcionando sin un mínimo de enfermeras titulares, cosa que va contra las leyes de la medicina del país, pero claro así sale más barato. Según la política de la S.S. sus planes de funcionamiento consisten en crear una enorme zona hospitalaria como podría ser la Residencia del Generalísimo, donde se concentra todo el material sanitario para todo tipo de especialidades con costosos aparatos y una enorme zona desprovista de ellos, como ejemplo tenemos las reivindicaciones de Sta. Coloma y otras muchas ciudades y pueblos de la provincia que sólo están asistidos por "ambulatorios", que lo único que hacen es lo que ya la misma palabra indica, "mandar al enfermo de un sitio a otro"; estos ambulatorios no tienen muchos gastos pues generalmente un simple local no muy grande lleno de despachos y nada más basta, sin una sola cama para casos de urgencia, y lo que es más triste ni una sola ambulancia para transportar un posible accidente o cualquier caso grave al complejo hospitalario. Y así como la S.S. va chupando el dinero y la sangre en los barrios obreros.

Como en dicha planificación no aparece el hecho de que un ambulatorio pueda tener camas, como en el de Sta. Coloma que tiene una clínica maternal anexa, resulta que los conductos de suministro para esta clínica aún están por crear y la clínica "fantasma" debe funcionar con las sobras de las Residencias.

A primeros de año cuando las enfermeras de la Residencia del Generalísimo estaban en paro, las del "ambulatorio" de Sta. Coloma decidieron solidarizarse denunciando las múltiples diferencias que éste tenía, pues aún no se habían abierto las consultas de dermatología, ginecología, prología, psiquiatría, y endocrinología, la falta de personal tanto médico como enfermeras, falta de material en los quimófanos y sobre todo en el servicio de análisis, llegando hasta faltar goringuillas y donde debe esperarse un promedio de 10 días para saber los resultados. Añadiendo a todo esto la mala calidad del material existente como los aparatos de Rayos X y Electrocardiograma que se estropean con mucha frecuencia.

También a primeros de año, el 3 de febrero, ingresa en la clínica maternal una mujer para dar a luz a su primer hijo, el parto fué bien, pero estuvo asistido por una comadrona pues en aquel momento no había ningún médico en el centro, horas más tarde empezaron las complicaciones, la madre sufría una fuerte hemorragia, había que administrarle sangre urgentemente pero el "ambulatorio" no dispone de un banco de sangre y como tampoco dispone de ambulancia, mandaron a un celador a la Residencia en busca de sangre en un taxi encontrando un donante habitual que se prestó voluntariamente. No sirvió esto de gran cosa pues el ambulatorio tampoco contaba con un aparato de transfusión directa, cuando la sangre que trajo el celador le fue suministrada ya era demasiado tarde: la paciente murió de un colapso. Para acallar los rumores aconsejan al marido que se lleve a su mujer a casa así podrán efectuar la ceremonia del entierro más tranquilamente, y los médicos difunden una hoja del historial clínico que certifica que la enferma murió de embolia pulmonar.

La difusión de este hecho alarma a la población, pero cinco meses más tarde vuelve a repetirse. Esta vez el parto se efectuó en la Residencia pues la madre no estaba muy tranquila, el parto fué bien pero a la semana tuvo que ingresar urgentemente en el ambulatorio por pérdida de sangre, al igual que el anterior necesitaba una transfusión, y no había sangre. Esta vez fue

el marido quien fué a la Residencia a buscar la sangre pero debido a los difíciles accesos a Sta. Coloma y a que no llevaba los papeles en regla la sangre se retrasó demasiado: cuando llegó ya había muerto. Al igual que la anterior los médicos aconsejaron al marido que la llevase a su casa, puesto que así ellos se ahorran de tener que hacer la autopsia.

Y los hechos continúan: el día 13 de julio un recién nacido en el ambulatorio murió por necesitar los servicios de una incubadora para poder sobrevivir, como el "ambulatorio" no la tiene, debe ser trasladado a la Residencia, pero sin ambulancia, falleciendo por el camino.

Estos tres hechos por ser los más graves ilustran el servicio del ambulatorio de Santa Coloma y sobretodo de la medicina que dan al pueblo, aunque este ambulatorio no es peor que los demás. Pues mientras en las clínicas de la Seguridad Social la gente muere por falta de sangre para las transfusiones, en las clínicas privadas tienen la que necesitan. Será verdad lo de la sangre azul... Próximamente informaremos sobre los Bancos de Sangre.

=====

NOTICIAS VARIAS

SIGUEN LAS SEMPITERNAS AGRESIONES FASCISTAS.- Como de costumbre los grupos ultras no paran, vamos a recoger algunas de sus últimas agresiones:

Pocos días después de la inauguración del local "Colesto" situado en la calle Platería, una veintena de matones con garrotes y grandes cruces gamadas la asaltaron al grito de ¡Viva Occidente! ¡Abajo Oriente! y rebuznos parecidos, agrediendo a los que se resistían a besar la cruz gamada.

Pocos días después un comando autotitulado "V Comando Adolfo Hitler", facción interna del PENS, asaltaba y destruía la redacción de la revista católica "El Ciervo" produciendo daños por 400.000 ptas., siendo est hecho el punto culminante de una sistemática campaña de anónimos y llamadas telefónicas.

OTRA AGRESIÓN POLICIACA: de hace tiempo es conocida la chulesca actitud de la sección motorizada de la policía municipal, con sus agresiones a manifestantes aislados, la constante del 092 con el 091, etc. Nuevamente se ha puesto de relieve con el bestial apaleamiento en el cuartelillo de la Pza. Buensuceso del periodista liberal Andrés Mercó Varela el pasado 18 de Julio.

INCENDIOS FORESTALES: los continuos incendios forestales que están asolando últimamente la región catalana, no son sino un episodio más de la especulación del suelo: el modus operandi es el siguiente, una empresa urbanizadora fija sus ojos en un terreno, si el propietario se niega a vender, un incendio reduce a cenizas el frondoso bosque, y el propietario arruinado debe ceder al precio que ofrece la empresa constructora. Naturalmente una infima parte de los incendios son verdaderamente casuales.

EL FRACASO DE LA ACCIÓN CONCERTADA: el campo catalán se está viendo estos días cruelmente alcanzado por el fracaso de la "acción concertada" del ministerio de agricultura. Ante la carencia de soja el ganado no puede ser alimentado adecuadamente y ante la caída de precios las granjas no pueden vender el ganado destinado al sacrificio. Un brillante ejemplo más de las previsiones de Plan de Desarrollo!

GUERRILLAS EN EL SAHARA: desde los incidentes de junio de 1970, las fuerzas represivas (legionarios, paracaidistas, guardia civil, y policía indifona) no han conseguido restablecer la calma en el Sahara español. El 23 de julio

en Agadir se ha reunido una conferencia de los presidentes de Argelia y Mauritania, y el rey de Marruecos, con el fin de expulsar al colonialismo franquista de Africa; hace unos meses una autodenominada Asamblea General Del Sahara había saludado a Franco como "jefe supremo del Sahara".

Existen dos movimientos guerrilleros principales: el FLS (Frente de Liberación del Sahara) heredero de los hombres azules (Nómadas del desierto) y el "movimiento 21 de agosto" exponente de la política marroquí y que pide también la evacuación de Ceuta, Melilla y los peñones. Los choques entre los grupos de guerrilleros y las fuerzas de ocupación son constantes, pero el bloqueo informativo es total. La prensa no puede tratar el tema por haber sido declarado "Secreto oficial".

DOS HEROICOS CIUDADANOS: según la nota policíaca los individuos que detuvieron a un integrante de un comando de la "Liga Comunista Revolucionaria" en una acción el 3 de Julio "eran 2 heroicos ciudadanos". Los tales hijos de puta, no eran sino miembros de uno de los grupos fascistas que últimamente vienen pululando de manera alarmante.

~~~~~

## LA SITUACION EN CHILE

Después de un largo periodo de casi inactividad del movimiento anarquista en Chile, debido a causas que se pueden considerar valederas para todos los países y también a otras que son peculiares de este país, se está observando un resurgimiento, sobre todo entre elementos juveniles. Existen varios grupos que han nacido de forma espontánea, sin una acción previa de propaganda sistemática. Parte de los integrantes, en su mayoría estudiantes, son gente que proviene de movimientos disidentes del marxismo y que han venido al campo libertario como consecuencia de conflictos con el dogmatismo ideológico y las prácticas autoritarias que son características de aquellos partidos políticos. Otros han entrado en contacto con las ideas al azar de lecturas, muchas veces sin siquiera haber visto nunca un anarquista de carne y hueso. Aunque la mayoría, como se ha dicho, son estudiantes y profesores universitarios, hay también compañeros de diferentes actividades profesionales. Casi la totalidad de los integrantes de los grupos son de origen obrero.

A medida que ha ido aumentando el número de compañeros en estos grupos, ha ido creciendo el anhelo de entrar en contacto con militantes libertarios. De este modo, algunos militantes antiguos, que se hallaban aislados, han sido buscados por los jóvenes y prestan ahora colaboración en las tareas de organización y propaganda. Es importante enfatizar que el movimiento está en una etapa inicial, si bien las perspectivas son bastante premisorias. También conviene anotar que muchos de los compañeros que componen los grupos son anarquistas porque se identifican con las ideas de una forma bastante intuitiva, especialmente en el aspecto antiautoritario, pero no todos tienen un conocimiento sistemático de las temáticas del anarquismo y de su historia.

La situación en Chile en estos momentos es bastante crítica. Al principio los trabajadores creyeron lo que se les decía y apoyaron decididamente a la Unidad Popular, pues pensaron que interpretaba sus anhelos. Conscientes de su fuerza, presionaron e impusieron sus reivindicaciones materiales y también crearon situaciones de hecho como ocupaciones de fábricas, establecimientos agrícolas y terrenos para construir casas.

El gobierno, por un lado tuvo que acceder a las presiones de los trabajadores y por otra parte se lanzó a la aventura de la estatización de la economía. La burguesía, muy desmoralizada al comienzo, no atinaba a reaccionar. Por lo que toda la iniciativa fue de la Unidad Popular, es decir: del gobierno.

La economía del Estado resultó lo que era de esperar, ya que a los productores solo se les dejaron los "privilegios" de batallar y presionar por la estatización (que se les presentó como la panacea) y de trabajar más para aumentar la producción. De gestión directa o de autogestión, por supuesto, nada. Las empresas son manejadas por una burocracia partidista, generosamente pagada. En cuanto a planificación y organización, ha sido un desastre pero no paran de exigir más sacrificio y más producción a los trabajadores.

Con el deterioro económico y el desacierto en el manejo político, la reacción ha levantado cabeza con mucha virulencia, aprovechando el descontento natural de grandes sectores de la población que viven de un

suelo o jornal. La inflación desencadenada y la pérdida del poder adquisitivo de los trabajadores ha borrado casi completamente lo que la masa obrera había logrado al iniciar el gobierno de S. Allende. La derecha encuentra mucho eco en los sectores medios, que son los más afectados, aunque por el momento nadie se atreve a tomar iniciativas, por no saber con seguridad que actitud adoptarían las fuerzas armadas en una eventualidad de enfrentamiento. Por el momento el gobierno ha convertido a los militares y Cuerpo de Carabineros (la Policía) en los más privilegiados del régimen, y ellos se dejan querer...

Información remitida por el CIRA.  
(Centre d'Investigation et Recherches  
Anarchistes)

-----

Enviad vuestras colaboraciones y aportación económica por el mismo conducto por el que habeis recibido este boletín.